



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 174
08 de julio de 2022

Mercado laboral y shocks petroleros

En entrevista para Radio Universitaria, John Cajas docente investigador de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador, dialogó sobre el artículo publicado "Mercado Laboral Shocks Petroleros: un análisis de cohorte PVAR para Ecuador", que recoge el efecto de la volatilidad del precio del petróleo sobre el mercado laboral ecuatoriano y analiza cómo ese efecto se relaciona con algunas desigualdades laborales estructurales en la sociedad ecuatoriana.

El docente indicó que el fin de la investigación es evidenciar la sensibilidad del mercado laboral ante este fenómeno, la caída del precio del petróleo en el año 2015. Cajas, mencionó que las variables utilizadas para la investigación fueron juntar bases de datos del INEC del empleo y desempleo rural en base al precio del PIP, datos históricos del precio del petróleo ecuatoriano, y estadísticas de empleo.

En el diálogo se resaltó que existe una ruptura en la estructura del mercado, dando así una desigualdad laboral en el país, a pesar del ambiente favorable que se tuvo hasta el año 2014. Además, señaló que el mercado laboral sigue demasiado débil, desde el año 2015, según los datos históricos recopilados en la investigación, el índice del desempleo en el país creció de una manera exponencial, y con la llegada de la pandemia en la actualidad se da una destrucción total del mercado laboral ecuatoriano. Con estos antecedentes, en 2015, el país empieza a endeudarse de manera exorbitante y a afectar gravemente a la economía.

Explicó que, ante las conclusiones del artículo, nacieron nuevos temas de investigaciones a ser abordadas con el equipo de trabajo junto a estudiantes graduados.

V.L

